



## EDITORIAL

### INÉDITA DETENCIÓN

No imaginábamos el hecho de vivir y observar cómo en nuestras vidas y para la generación reciente y contemporánea, el detener la marcha y tomar otra forma de avanzar. Algo muy difícil de pensar y asimilar como por las circunstancias de guardar precauciones necesarias para la preservación vital, debemos cambiar nuestros esquemas de continuar con las actividades profesionales, académicas, empresariales, religiosas, familiares, etc.

El impacto generado por la crisis sanitaria global se está escribiendo, las consecuencias y efectos que se desprenden de la llegada del virus que nos obliga a adoptar nuevos comportamientos los enunciaremos más adelante cuando este pierda velocidad y letalidad por el esfuerzo y desarrollo científico, como también por las disposiciones y medidas que implementen los gobiernos del mundo y por el acatamiento de ellas por quienes las recibimos.

La inédita detención nos ha mostrado el vacío de sitios donde de manera acostumbrada encontrábamos una conversación en torno a una noticia, una hazaña deportiva, el acontecimiento político, la cultura, cuestiones de fe, la academia, relaciones de familia, el comercio, en fin, muchos escenarios en los cuales hay un tema de reunión.

La suspensión de muchas actividades nos ha retado y lo estamos asumiendo, de continuar con ellas de manera virtual, mundo paralelo que toma un lugar determinante en la dinámica de todo. Muchos sectores se paralizan con enormes pérdidas, pero se reactivarán una vez implementemos las estrategias necesarias para que prosigan.



La academia ha continuado, plataformas tecnológicas de comunicación nos lo ha permitido. Nuestras aulas, bibliotecas, laboratorios, pasillos y cafeterías, consultorios, auditorios, esperan nuestra presencia, de nuestro comportamiento y el desarrollo médico científico está el retorno a una nueva realidad.

**Ramón Betancourt De Arco**  
Coordinador Editorial